
連江縣議會第八屆第二次定期大會第 4會次會議記錄 

時間：112年 11月 8日（三）09：00～12：00 

壹、開會報告 

一、 秘書長報告開會時間已到 

二、 主席宣布開會 

貳、會議內容 

一、 教育處及各國中小學工作報告暨說明 

二、 議員提出質詢（發言順序如下） 

第一位：曹丞君議員 

質詢內容： 

各學校雙語課程的推展情形如何？希望透過學校校長與老師的用心，共

創更加優質的雙語環境。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第二位：曹以標議員 

質詢內容： 

1. 針對本席上個會期提到的教師兼職行政是否會影響教學之問題，請問處

長是否有親自到校與老師溝通、了解情形？ 

2. 中正國中小停車場，為學校與社區之結合，希望教育處及專業團隊能用

心協助，也請安排說明會與社區對話，讓社區的人可以了解其規劃之方

向。 

3. 學校是否有訂定長期運動人才培育計畫?，未來要如何去培育運動專長

的人才，本席要求要用心去規劃，讓學生能夠在好的計畫之協助下發揚

光大。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 



第三位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1. 敬恆國中小跟東莒國小外籍英語老師介聘情形。 

2. 連江縣各校師生皆有參加國際藝術島，透過欣賞國際藝術島的作品，可

培養學生的藝術涵養，是否有與學生做心得分享？ 

3. 敬恆國中小跟東莒國小學生人數現況及受到少子化影響之未來師生人數

變化。 

4. 角力教練進駐敬恆國中小訓練情形。 

5. 敬恆國中小跟東莒國小家庭訪視的情形及從中發現之問題為何？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第四位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1. 中山國中遷校案標出去後，至少要蓋三、四年，是否有另外尋找其他地

方提供給鄉親使用？地區鄉親有運動需求，請教育處務必另尋合適的地

方做臨時運動場所。 

2. 北竿運動場粉刷及損壞之部份，請努力爭取經費將其整修，讓鄉親安全

使用。 

3. 工程款項龐大，教師兼辦工程案壓力重大，應請教育處或工務處專業人

員協助。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第五位：周瑞國議員 

質詢內容： 



1. 北竿鄉親需要的北竿球館之經費爭取，應積極做好事前準備，地點、經

費都要先做好詳細評估。 

2. 北竿運動場粉刷及跑道局部損壞，應計算各項目所需經費，按照輕重緩

急，將有危害安全之部份先行進行修繕，再逐步將全部項目改善完成。 

3. 中山國中遷校案工程款項龐大，請貴處針對工管費用進行了解，評估是

否可用來聘請一位專業管理人員或助理來協助此案，解決學校人員負

擔。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第六位：曹爾章議員 

質詢內容： 

1. 樂活運動中心完工後是否有規劃空間讓體育會進駐？針對安排一個體育

會的固定場所上，希望短期間能有定案。 

2. 體育署有關於輔導單項運動規劃課程徵人訓練的計畫，期程的安排應盡

快規劃出來，盡快完成課程之訓練。 

3. 2年 1度的遠鵬盃老馬邀請賽辦過 2屆有一定效益，明年要舉辦可先行

做好規劃，按部就班執行。 

4. 馬祖馬拉松報名費偏高，應提供在地民眾、團體報名之優惠，以吸引更

多人願意參與、投入賽事。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

三、 主席宣布散會 

 


